

# LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 16 DE ENERO DE 1925

NUM 1827

## El ágape de hoy

En los amplios y bien confortables comedores del Hotel Europa se reunirán los señores Diputados para ofrecer al señor Presidente del Congreso Lic. don Arturo Volio una comida que será muestra de simpatía y de afecto con motivo de su reciente enlace.

## El aventurero Roberto Alaix se encuentra en Limón

Se puede decir que el Roberto Alaix de que tanto se ocuparon los diarios en la pasada semana, con motivo de una aventura que a este Sr. se le ocurrió hacer, pues realmente es un aventurero de amores.

Ahora resulta que se encuentra en Limón esperando embarcarse para

alguna parte, donde no haya pisado su planta de bromista, porque se ha gastado unas bromitas con nuestras mujeres que nada tiene que desearle a las de un don Juan de los siglos pasados.

Se conoce la verdad de estos líos que armó el señor extranjero y se conoce además la inge-

nuidad con que obraron las damitas que en las redes del aligero de amor quería coger.

Según se nos informa se ha ido debiendo algunos coloncejos al hotel en que se hospedaba, un hotel de lujo de la capital, pero ha dejado su equipaje, compuesto de pie-

valor según se ha podido adivinar. No se sabe a ciencia cierta si esto sea así, pero cuando se tenga necesidad de abrirlo, se constatará el hecho. Es bastante curioso el caso de que un individuo que llega con cascabeles, tenga que salir del país con una historia de esta naturaleza.

## Hasta el domingo no llega Mr. Rowe

Oficialmente se nos informó ayer tarde, que el ilustre jurisconsulto Mr. Rowe, llegará a Limón el próximo domingo.

El enviado del Gobierno para recibirlo en nuestro puerto del Atlántico, ha recibido órdenes de esperar su llegada.

## El impulso que ha de tomar la agricultura

En el próximo mes de Febrero empieza la corta de bananos en la Región de Pirris, y pronto dará comienzo el arribo de buques para la exportación de la fruta a diferentes mercados.

Hoy llegará a San José, uno de los activos empresarios, el señor Aghatón Lutz, quien viene a activar ciertas diligencias sobre este importante asunto.

Sabemos que está para llegar un considerable número de maquinarias y otros implementos, con destino a dicha empresa nacional que ha de dar un fuerte impulso a toda esta nueva y rica región del Pacífico.

El contrato ha sido ya firmado por el señor Presidente y su publicación en La Gaceta Oficial se hará uno de estos días.

## Fué destituida la policía que abofeteó a un hotelero en Cartago

Conocen nuestros lectores el caso de la policía de Cartago que se las dió con un hotelero de la misma ciudad, porque este señor dijo que algunos policías le adeudaban por alimentación.

Pero se ha armado un lío que en verdad no sabemos que trascendencia tiene para haber perdido la renuncia o destitución de los empleados que fueron a reclamar un de-

recho de honradez que se les ultrajaba.

Se nos informa que el señor Presidente de la República ha puesto un telegrama anoche al señor Comandante de Plaza de aquella ciudad para comunicarle que sería su deseo se destituyera a los policías que tomaron parte en el asunto de este hotelero con lo cual se terminan todas las molestias consiguientes.

## Pronto quedará listo el Reglamento

Se trabaja con toda actividad en la elaboración del reglamento interior del Banco Nacional de Seguros que posiblemente se instalará en debida forma a más tardar el 15 de febrero. Administrador de esa Institución será nombrado don Jaime Rojas Benett, culto caballero muy experto en cuestiones bancarias. Ya la Secretaría de Hacienda ha separado

algunas de las sumas que servirán para dar ple a esta institución.

## Mundial

Revista semanal, Buenos Aires, 80 páginas de lectura selecta, con magníficas ilustraciones. Se vende en la Librería Trejos Hnos. Avenida Central. Precio \$0.50 el número.

## La Liga anti-alcoholica

Esta noche a las 7 y 30, se verificará una reunión en los salones de la Biblioteca Nacional, para discutir asuntos relacionados en los propósitos benefactores, que sostienen todos los miembros que integran la Liga por acabar radicalmente con el nefando vicio del licor.

Se eucarece la puntual asistencia, rogando a las personas de buena voluntad concurren igualmente a esta asamblea, en la que se propondrán asuntos de carácter social.

## El turno en San Vicente de Moravia

Para el próximo domingo 18 del corriente se anuncia un magnífico turno en el pintoresco cantón de Moravia.

Las familias veraneantes que allí residen, se proponen agasajar a los visitantes, y entre la juventud capitalina, abunda el entusiasmo por concurrir a San Vicente desde el día de Vísperas, en el que habrá suculentas cenas y otros mil atractivos.

## Las fiestas de la Candelaria en Esparta

Los vecinos de este cantón acordaron celebrar sus tradicionales fiestas cívicas los días 3, 4 y 5 del mes de febrero.

Se han nombrado comisiones organizadoras para recaudar los fondos necesarios que han de destinarse a tales fines y en los pueblos circunvecinos se nota mucho entusiasmo.

Se dice que correrán trenes excursionistas de la capital para facilitar a los turistas y veraneantes que desean concurrir esos cuatro días de festejos a la ciudad de Esparta.

## Dos víctimas más

Ya no quisieramos hablar más de los grandes estragos que de esta vez ha hecho el sarampión. Son tan frecuentes las noticias que nos llegan acerca de esta calamidad que muchas de ellas no las insertamos por temor de fastidiar a nuestros lectores. Sin embargo no podemos dejar de consignar esta nota para aprovechar el momento de llamar la atención a la Subsecretaría de Higiene a fin de que se despliegue toda la actividad posible para combatir esta epidemia muy especialmente en el distrito de San Sebastián. Ayer en la tarde fallecieron con pocos intervalos uno del otro, en aquel distrito los niños María Antonia del Pilar Campos y Efraim Barboza Fernández de 5 y 1 años de edad respectivamente. A los afligidos padres de estos niños don Filadelfo Campos y doña Lucía Rivera de Campos, a

## El Ministro de Hacienda conferencia con Da. María v. de Lines

Ayer por la mañana el señor Secretario de Hacienda, don Tomás Soley Güell conferenció con doña María v. de Lines.

Entendemos que esta conferencia tiene relación con la cuenta famosa de los treinta mil colones de un libro que en los talleres de la señora de Lines se imprimió por cuenta del Gobierno.

Se conoce el lío que ha provocado esta cuenta porque se ha convenido en que el precio es excesivo para el trabajo que se ha presentado, lo cual no ha querido pagar el

Gobierno. Pero como no se sacó a licitación, como se ha estado haciendo con todos los trabajos del Gobierno, es natural que debe aceptarse lo que ahora se dice que valen las cosas. En esto el señor Cabrera no sabemos hasta dónde hay llegado para ordenar un trabajo que él tenía que adivinar que el Gobierno encontraría caro.

No sabemos en qué se ha quedado ni qué ha acordado en su entrevista el señor Secretario de Hacienda con la señora viuda de Lines.

## Una carta del Señor Presidente a la Misión Hondureña

Anoche se presentaron al Hotel Francés los Edecanes del señor Presidente de la República, en busca del señor Jefe de la Misión Hondureña que ahora nos visita. Llevaban para este señor una carta del Sr. Presidente de la República, la cual no le fue entregada por no encontrarse en ese momento en el hotel, sino en una reu-

nión en la Logia Masónica de San José.

La carta en cuestión no sabemos qué objeto tiene, pero se nos ocurre que ésta viene a corroborar con lo que en edición pasada dijimos de que se trataba de una misión oficial que desempeñaban de muy escueta reserva, pero no hay razón para que en misión particular, tenga el señor Presidente de la República que enviar cartas a esta Misión que también ha tenido según se nos informó—convenciones con el Jefe de Estado.

don Jerónimo Barboza y doña Rafaela Fernández de Barboza, y a todos los demás familiares de estos niños damos nuestro más sentido pésame.

## Murió esta mañana la señorita Rosario Castro E.

A las 6 horas de hoy, después de larga y penosa enfermedad dejó de existir la señorita Rosario Castro Echeverría.

Fué hija de don Jenaro Castro Méndez y doña Aurelia Echeverría [fallecida]. Mueré en plena juventud, cuando empezaba a florecer para ella el encanto de la vida, la dulzura de las horas.

Sus funerales se han de efectuar esta tarde a las 4, saliendo el cortejo de la iglesia de la Soledad.

Con este motivo, en hora tan dolorosa, damos nuestro pésame muy sentido a su señor padre don Jenaro Castro Méndez, a sus hermanos don Roberto Salazar y doña Angela Castro de Salazar, don Mario Castro Echeverría, residente en Colombia, don Roberto Castro, residente en El Salvador y la señorita Soledad Castro Echeverría y demás deudos de la extinta.

LA COMPETIDORA "COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

dejada en el hotel a la orden de la Misión, porque era consigna el entregarla personalmente.

## Mañana se reúne la Municipalidad

Anoche no se reunió la Municipalidad capitalina por falta de quorum.

Se había acordado entre el señor Gobernador Sotela y el señor Presidente Municipal, Dr. Vargas Araya, que esta sesión se celebrara, con carácter de extraordinaria, el lunes próximo y así lo anuncian los diarios de la mañana de hoy, pero esta mañana se nos dijo que los mismos señores habían convenido en que era mejor celebrar esta sesión mañana sábado.

En ella se han de conocer todos los asuntos que estaban en la orden del día de ayer, entre los cuales hay algunos de mucha importancia.

Así pues, mañana se reunirá extraordinariamente la Honorable Corporación Municipal de San José para llenar el vacío que hizo el no haber celebrado sesión anoche, después de ocho días de receso.

Restablecido Completamente restablecido después de la delicada operación practicada en la Clínica del Dr. Montero partió para Florencia a hacerse cargo de sus trabajos de Ingeniería nuestro amigo Mr. Henry Linch. Feliz viaje deseamos al caballero Mr. Linch y éxito en sus empresas.

## Traslado

La tienda de ropa LA MAR QUESA de don CESAR ARGUDAS se ha trasladado a la calle central, frente al Mercado, local que ocupaba «La Marina» de don Eduardo Castró S.

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE  
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:  
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:  
RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:  
SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 -- 7ª Av. Este N° 344 -- Apartado P

## Nota del día

ZULOAGA EN NUEVA YORK

### La gloria de la pintura española

El genial pintor español Ignacio Zuloaga, está obteniendo en Nueva York el éxito más grande que jamás ha obtenido allí ningún pintor del mundo, incluso el mismo Sorolla.

Estos días debe abrirse la exposición de sus cuadros que son unos cuarenta y cinco, todos de su última evolución artística.

Su llegada en diciembre a la gran urbe americana fue casi un acontecimiento. Los pintores americanos y los Clubs Artísticos han organizado brillantes y numerosas recepciones en honor de Zuloaga. Los Clubs de Millonarios le han dado suntuosos banquetes. Y el ilustre artista vasco no tiene tiempo suficiente para asistir a tantos homenajes como se le tributan.

No pasa día sin que reciba innumerables encargos de grandes damas y ricos hombres, que desean retratos y cuadros pintados por él, cuesten lo que costaren. El éxito pictórico de Zuloaga en los Estados Unidos es quizás superior al éxito literario que allí tuvo Blasco Ibañez. Y, ¿por qué no decirlo?—nos parece también más legítimo, sin que pretendamos disminuir el mérito literario del gran novelista valenciano.

Pero es que lo más sólido, lo más valioso, que tiene hoy la nación española, es su arte pictórico. No nosotros, sino los más ilustres críticos europeos, han convenido en que a la hora actual tiene España el cetro de la pintura.

Como ha decaído la novela y el teatro, hubiese decaído también la pintura, si los pintores españoles no lo hubiesen evitado con su genio. Y no solo lo han evitado, sino que han logrado superioridad elevándose más de lo que estaba.

Sorolla, Benedito, Agrasot, Romero de Torres, Cebrían Mezquita, Ignacio y Pepe Pinazo, Fillol, Rusñol, Casas, los Beullire, Zuloaga (la lista de pintores gloriosos sería interminable) le han dado a la pintura moderna modalidades completamente nuevas y absolutamente originales. Cada uno de los mencionados ha creado un estilo personal, a cual de todos más bello, sin que ninguno se parezca a los demás. Entre Zuloaga y Pinazo, entre Rusñol y Romero de Torres, hay diferencias inmensas, como las hay entre todos los que hemos mencionado. Diferencias en el modo de apreciar el color, el dibujo, las perspectivas y hasta en la manera de concebir la estética. En una cosa coinciden todos: en una sensación de belleza quintaesenciada, que les da la victoria en todos los concursos internacionales.

Zuloaga es, sin disputa, el pintor más original de la presente generación. La España pasional y atormentada, las almas que quieren ser alegres y son trágicas, no han tenido jamás un artista que las comprendiera tan hondamente y las expresara con tan espléndida realidad, ni aún en aquel genio luminal que se llamó Goya.

Todo el fuego interior de la vida actual, delirante de goces materiales, descreída y materialista, tan llena de dudas como de ambiciones, se nos presenta tremante de pasión en los cuadros empujados de este artista incomparable que es hoy la admiración de todo el mundo.

Los americanos tendrán todos los defectos que se quiera que tengan; pero nadie como ellos para estimar y recompensar a los artistas que llegan a ofendernos las maravillas de su arte, vengan de donde vieren. Son los que regalaron un palacio a Caruso para que no se alejara de Norteamérica.

Los artistas buscan la consagración y la gloria en París, en Berlín, en Roma, en Madrid. Pero Europa cree que los artistas deben mantenerse con ensaladas de laurel, y pocas veces añade a la gloria algo positivo y sucuente. Norteamérica entiende que la verdadera aristocracia es la del arte, y cuando recibe la visita de un gran artista lo cubre de billetes de Banco para que pueda vivir como un príncipe de la belleza. Zuloaga ha llegado a Nueva York cargado de honores y ya verá como saldrá de allí cargado con una millonada de dólares, como salió Sorolla.

Y nosotros sentimos una gran satisfacción por el bien del pintor lusitano, por la gloria de España y por el buen nombre de los Estados Unidos, demasiado calumniados por los pueblos envidiosos.

BERNARDO MERINO

# PROTESTA FEMENINA

En la insulsa e incorrecta sección semanal de un periódico se ofrece gratuitamente a las mujeres 'reformistas' en una clasificación grosera que se hace de la sociedad femenina costarricense: «Por el momento han hecho ya las siguientes divisiones:.... de la Tercerilla siguen las reformistas y de las reformistas el pilón. El pilón es pues, la última de las cepas; todas las cuales están dentro del organismo social, empezando por la verdadera y real aristocracia, y concluyendo en el medio pelo el cual se confunde en el pilón.»

Antes de pasar adelante no permitamos suplicar al clasificador que nos diga en qué sección coloca él a las mujeres familiares suyas, en la sección que empieza en la verdadera y real aristocracia, o en la del medio pelo, el cual se confunde con el pilón. Digalo.

Sea esta la oportunidad para decirles que si se tratase de un concurso de belleza, entre las mujeres así ultrajadas tenemos bellezas 'reales'; sin el engañoso afeite, que se llevarían el premio. Si se tratase de un concurso de virtud, entre las mujeres tan vil-

mente tratadas se encuentran las humildes, las modestas, las trabajadoras, que bien merecen conocerse y glorificarse; mejor que aquellas cuyas costumbres paganas hacen a los hombres atrevidos y desconfiados, aunque parezca paradoja.

Así es que en la clasificación a que nos referimos se olvida a la naturaleza y a la virtud, para adular un oropel de mal gusto y cobardemente ofenden a seres débiles que todo hombre culto sabe respetar: comenzando por su madre.

¿Cuánta falta nos hace don Modesto Martínez, respetuoso y culto, a la vez que verdaderamente jocoso y ático escritor!

Esa sección de mal tono a nadie respeta, y protestamos contra el pasquín que ni ilustra ni recrea, porque sólo sirve para desahogo de pasiones bajas; que desacreditan al país en dondequiera que se lea eso, que aquí se escribe hasta contra las mujeres.

AMÉRICA VILLALOBOS  
Reformista

# A quién representa el Embajador ruso

Prís.—Entre los personajes más prominentes de la República francesa, existen fundadas dudas sobre la exacta representación que ostenta el Embajador ruso Leonidas Krassin.

De acuerdo con las creencias que el representante bolshevique presentó al Presidente Doumergue, el Embajador representa al Comité Ejecutivo de la Unión de las Repúblicas Soviéticas. Pero según los términos del reconocimiento de Francia, debería representar a los antiguos territorios del Imperio de los Zares que han aceptado la autoridad del Soviet.

La palabra "Rusia" que explícitamente consta en el reconocimiento de Francia, no figura en los documentos de esta distinción es considerable.

Hasta la fecha, los Embajadores han representado al país que los envía o a los Jefes de Estados, pero Krassin parece representar a un grupo de repúblicas soviéticas. De aquí se desprende que si mañana se creara una República soviética en China y se adhiera a la Unión de Moscú, el camarada Krassin sería automáticamente eu representante acreditado en Francia. De acuerdo con los informes que se reciben de Japón, China se halla en vísperas de hacer una cosa semejante bajo la dirección del Dr. Sun Yat Sen y del General cristiano Feng Yu Hsiang.

En vista de ello, los políticos franceses desean que este punto quede definitivamente aclarado, haciendo constar que Krassin representa solamente a aquellos territorios de Rusia que voluntariamente aceptaron el régimen soviético.

# La escasez de habitaciones

Se ha dado orden para desalojar las rancherías y barracas establecidas en la ciudad bajo forma transitoria, sin estar resuelto todavía el problema de la vivienda.

La crisis de habitaciones para alquilar se mantiene en el mismo estado. El pequeño aumento que se notó al principio

por alguna que otra construcción en barrios apartados, no ha hecho el efecto necesario, que es lo que se pretende: abaratar el precio del artículo.

El mal subsiste aún, y tanto la clase pobre como la clase media, siguen padeciendo las torturas e inclemencias de algunos caseros.

# El dulce bajará de precio

En nuestro mercado, este artículo ha sufrido una regular baja.

Hemos visto ayer vender tapas de dulce a 35 céntimos de las que no hace mucho se expendían a colón.

Esto nos satisface, y ojalá se acentúe más la baja, a fin de beneficiar directamente a las familias pobres que son las que con justicia merecen toda clase de consideraciones.

# Varias cosas, todas buenas

Entre las muchas mercaderías que importa nuestro buen amigo don Abundio Seco comerciante establecido en el Mercado, para bastecer a su grandísimo clientela, algunas cosas puede conseguir más baratas y buenas en Plaza que el famoso papel para cartón de hierro esmaltado y gran variedad de armas de fuego, de todo lo cual tiene ahora gran existencia.

Lea La Prensa; su material le interesa

**Para Enfermedades De la Piel!**

Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazón desaparece? Quiere Ud. librarse de dichos granos, o de coquea en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL.

**Basada En El Famoso Preparado Lavol**

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanitativos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refinada que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la coquea desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.

**Crema Sanativa Tezal**

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

# En las fiestas de Alajuelita

Nos place consignar que todo el día de ayer fue de regocijo y de entusiasmo.

El público que visitó durante el día de ayer el Santuario del Santo Cristo de Esquipulas, fué numeroso, quizás más, que en años anteriores.

Los actos religiosos se vieron muy concurridos.

En los parajes próximos a la Iglesia, grupos de familias, departan satisfechos, saboreando con tranquilidad sus frugales almuerzos, una vez cumplida su sagrada promesa.

Nos felicitamos de que no haya ocurrido ningún

hecho lamentable. El servicio de la policía enviada de la capital para la garantía del orden cumplió debidamente su cometido.

Durante la noche, estuvieron circulando carretas que retornaban a sus respectivos hogares, conduciendo multitud de familias que habían asistido al Santo Cristo.

La peregrinación no ha terminado. El domingo próximo habrá un gran concurso, tanto de San José, como de otros pueblos del interior quienes han aplazado su visita para ese día.

**Doctor Constantino Herdocia**  
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

**ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta**

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIADADES — TELEFONO 1434 — San José

RECUERDE QUE TODA LA

**ROPA**

LA CONSIGUE DONDE

**ROBERT**

**United Fruit Co.**

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, (Cuba), Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, (Cuba).

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,  
Administrador.

San José, Enero 12 de 1925.

# NOTICIAS MUNDIALES

## FLAMARION AFIRMA LA EXISTENCIA DEL ALMA.

París diciembre 15.—El reputado astrónomo francés Camille Flammarion, en el prólogo que ha escrito para el libro de Heury Decharbogne, intitulado 'Qué es el mundo oculto', relató lo que, en su concepto, se ha probado científicamente acerca de la existencia del alma.

"El único procedimiento para la consecución de la verdad, dice, es la observación. Las ideas, las opiniones y las hipótesis deben ser substituidas por los resultados de la observación. Esta regla es aplicable a la metafísica como a las demás ciencias".

A continuación, manifiesta que los siguientes hechos deben ser considerados como verdades irrefutables: "El alma existe como ente real independiente del cuerpo, estando dotada de facultades que la ciencia aún no ha podido analizar. El espíritu puede actuar a distancia sin el auxilio de los sentidos, este el fenómeno conocido vulgarmente con el nombre de telepatía, aún existe en la naturaleza un activo elemento psíquico, cuya esencia ignoramos. El alma sobrevive al cuerpo y el organismo psíquico puede manifestarse después de la muerte. Las transmisiones y comunicaciones entre los espíritus y los seres vivientes, a través de enormes distancias, han sido registradas con absoluta certeza científica. Así mismo existen las transmisiones telepáticas entre los espíritus y los seres vivientes.

"Al ocurrir la muerte, el alma, sea cual fuere su naturaleza, se comunica a miles de millas de distancia, con los vivos, se manifiesta en forma ruidosa, con golpes, sonidos de cascabeles y tintines, pudiendo, además, presentar la imagen de la persona muerta, en diferentes formas. La electricidad parece estar asociada a estas manifestaciones.

"Los difuntos disfrutan de otra existencia después de la descomposición del organismo material, permaneciendo como sustancias invisibles e intangibles, que escapan a la percepción de los sentidos en condiciones ordinarias. Generalmente no se manifiestan su género de vida es diferente del nuestro, en ciertas ocasiones actúan sobre nuestros espíritus y repetidamente demuestran su supervivencia. Al actuar sobre nuestro espíritu y mediante, sobre nuestro cerebro, adquieren la forma perceptible en que

los conocemos. Nuestros ojos internos, los descubren, no se trata de alucinaciones o de visiones imaginarias. Son meras realidades".

Flammarion termina diciendo que las experiencias realizadas prueban la existencia en nosotros de "un algo" desconocido, que hasta ahora ha sido sistemáticamente descartado por todas las teorías científicas y que este "algo" sobrevive a la desintegración del organismo humano y a la transformación de nuestras moléculas, las cuales no pueden ser destruidas. Este ente es algo material, ya se lo denomina átomo psíquico, alma o espíritu. Lo que la ciencia trata de investigar al presente, es la forma en que existe esa sustancia.

## ALEMANIA BUSCA CONCESIONES EN MARRUECOS

París.—En los centros diplomáticos de esta capital se principia a rumorar que Alemania está ejerciendo poderosa influencia sobre el Gobierno de Madrid, al margen del conflicto marroquí.

El hecho de que el régimen de Primo de Rivera se haya abstenido hasta la fecha de manifestar a Francia las intenciones que abriga respecto a la zona comprendida por su Protectorado, comienza a despertar sospechas. En los círculos próximos al Gobierno se dice que los alemanes, quienes se preparaban a explotar Marruecos antes de la guerra, están nuevamente interesados en dicho territorio y han hecho magníficas ofertas a Primo de Rivera por cesiones ferroviarias y mineras.

Las actividades alemanas despiertan celos entre los franceses o ingleses, alegrándose que Alemania a la siempre ha sido causa de conflictos internacionales.

Se indica, además, que agentes de ciertas empresas alemanas que sostuvieron negociaciones con Raisuli antes de 1914 están negociando actualmente con Abd el Krim.

Cuando Francia e Inglaterra son demasiado poderosas al presente para ser obviadas a entrar en acuerdos con Alemania, los franceses, como se sabe, han expuesto al Gobierno de Madrid que están resueltos a mantener los Tratados de 1904 y 1912, que permiten a la República francesa ejercer un Protectorado absoluto en Marruecos, en la eventualidad de que España deje de mantener la autoridad del Jaque o Gobernador de Fez.

Ello permite creer que, en

el caso de que España hiciera concesiones a los alemanes. Francia ocupará todo el territorio del Rif. Permite al régimen hispano no dé ningún paso en tal sentido, los franceses no pueden moverse sin ofender a España. Solamente en la eventualidad de que cayera la monarquía surgirían los órdenes en Marruecos, podrían actuar las tropas francesas, bajo el pretexto de que, encontrándose España imposibilitada para obrar era el deber de Francia reestablecer el orden.

## TIRANTES ENTRE FRANCIA Y RUSIA

París.—En los centros políticos y diplomáticos de Francia se asegura que Leonidas Krassin, nuevo Embajador ruso en París, regresará a Rusia en la próxima semana.

Huelga el decir que el rumor es sistemáticamente

desmentido en el Ministerio de Relaciones Extranjeras.

La versión apareció por vez primera en el diario ruso editado en París, llamado "Derrieres Nouvelles" y ha adquirido grandes visos de verosimilitud, en vista de las dilaciones que se advierten en empezar las negociaciones para resolver los múltiples asuntos pendientes entre Rusia y Francia.

Desde que el Gobierno de Moscú fué reconocido, nada se ha dicho para normalizar totalmente la situación.

De acuerdo con el citado diario ruso, la ausencia de Krassin será prolongada.

El Embajador bolchevique visitó al Primer Ministro Herriot y se sabe que la entrevista fué poco satisfactoria.

## LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, súplicas, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

**Manuel Madrigal Q.**  
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA  
Baratillo de casimires y ropa hecha  
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

**LA ESPAÑA**  
ALMACEN DE ABARROTES  
Fábricas de Velas, Jabón y Fideos  
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia  
**Martinez & Co.**  
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES  
**LA MEJOR**  
Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur  
Proprietario: JUAN LUIS CAMPOS  
Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
MARIA V. DE LYNES  
Tiene a la venta las siguientes obras de la colección HOGAR  
La Castellana de Sheus... Cj. 3-00  
Mi primo Gerardo... 3-00  
Juventud triunfante... 3-50  
El verano de Guillermina... 3-00  
La luna roja... Cj. 3-00  
Ruinas en Flor... 3-50  
El azar y el amor... 3-00  
Corazones que no se encuentran... 3-50  
Pared de por medio... 3-50  
Hemos recibido un buen surtido de ARTICULOS JAPONES.  
SES: sombras para luz, costureros, alfileros, joyeros, etc.

**Pida Cigarrillos Astorga**  
Los mejores — Deliciosos  
**TELEFONO Núm. 499**

## También don Miguel Borrás

En días pasados informamos al público de los hermosos portales presentados por los señores don Pedro Freer y don Alfredo Ramírez como obras dignas de verse, pero no nos imaginábamos que nuestro particular amigo don Miguel Borrás fuera también aficionado a estas cosas.

Anoche por casualidad hacia este cronista en compañía de un amigo un paseo por el lado del Laberinto cuando nos llamó la atención un grupo de gente que había en la acera de la casa del amigo Borrás, 150 varas al Oeste del mercadito de la Soledad; nos acercamos y nos dimos cuenta de que estaban en espera de turno para admirar por la ventana un portal

grandioso y notable, obra que exhiben al público don Miguel y sus hijas.

Representa la ciudad de Jerusalem por medio de tres o cuatro telones notablemente pintados de la parte de atrás y el establo de Belén al frente y un camino alumbraído precioso. La combinación de luz que tiene este portal es maravillosa y bien vale la pena de ser admirado por el público. No se cobra nada por verlo, pues se abre una ventana para que desde la calle pueda verse. Felicidades a la familia Borrás por su obra y le rogamos lo tenga expuesto unos días más para que nuestros lectores puedan darse el placer de admirarlo.

## PENSAMIENTOS

La libertad absoluta del pensamiento es el derecho de cada hombre a negar y combatir las afirmaciones de la razón pública, aunque las sancione la autoridad de la ley y los siglos. Derivase del hecho de reconocer en la razón individual la teladora de toda revolución y todo progreso.

La libertad absoluta de cultos es el derecho de cada uno a combatir la religión del estado o las que el estado reconoce, admitiendo o negando a Dios, y de admitirle, suponerle y adorarle como se lo dicte el corazón y el espíritu. Derivase de haber bajado Dios en nuestro globo de la categoría de dogma a la de problem.

Entre los plebeyos y aun entre los nobles hay todavía fortunas lamentosas, fortunas como tal vez no las hubo en el antiguo régimen.

Justo a la extrema abundancia aparece la extrema penuria. El desnivel es tanto que por cada hombre que goza hay mil que sufren. ¿No deberá hacerse nada con el fin de establecer el equilibrio? ¿No clama la justicia contra desigualdad tan monstruosa?

F. PI Y MARGALL

## SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

## AVISO AL PUBLICO

Se avisa al público en general, que desde el primero de Febrero en adelante los precios por carrera en los carros del Tranvía, se cobrarán según la siguiente tarifa:

De San Pedro a la Sabana o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón. De San José a Guadalupe o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón. De la Avenida Fernández Güell al Pacifico o viceversa por carrera parcial o total, diez céntimos de colón, pero si se compran 2 tickets, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

De la Avenida Fernández Güell a la Plaza González Viquez o viceversa, por carrera parcial o total, 10 céntimos de colón, pero si se compran 2 tickets, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

Las personas que tengan tickets en su poder y no los usaren antes del primero de Febrero, deben presentarlos en las oficinas de esta Administración, donde se les pagará su valor, pues estos tickets no serán válidos en los carros después de esa fecha.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT AND TRACTION CO., LTD.  
T. H. ZINK, Administrador General  
San José, C. R., enero 15 de 1925.

**La Morera** TIENDA al lado Sur de la Botica Oriental-S. José  
GRAN REALIZACION  
Lienzo, mantas, driles, frazadas y todo articulo en general, hasta las sedas y crepones, a PRECIOS DE QUEMA  
PORFIRIO MORERA

# Gran Cafe EUROPA

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Refresquería—Restaurant—Repostería  
Siempre lo mejor—Cenas succulentas—  
Comida a toda hora—Gran variedad de  
confites italianos—Precios equitativos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

# TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda—Gengeralé

Doble Grande y Pequeña

# VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7ª Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

## OBRAS DE ECA DE QUEIROIS

A \$ 5.00 el tomo empastado  
 San Cristóbal, leyenda  
 El señor diablo, artículos  
 Adán y Eva, cuentos  
 Los Malis, episodios de la vida romántica, 3 tomos  
 El Mandarin, costumbres chinas  
 Artículos, de 0-30 el tomo

## OBRAS DE ERNESTO RENAN

Averroes y el Averroísmo, (ensayo histórico), pasta \$ 5-00  
 Diálogos filosóficos, pasta \$ 5-00  
 Páginas escogidas, \$ 0-50  
 GUY DE MAUPASSANT  
 Cuentos escogidos, \$ 5-00  
 LEOPOLDO ALAS (CLARIN)  
 Doctor Sutilis, cuentos, pasta \$ 5-00

## FELIPE TRIGO

Las posadas del amor, novelas, pasta \$ 5-00  
 En los andamios, rústica \$ 3-50  
 RICARDO LEÓN  
 A \$ 5-00 el tomo empastado  
 La escuela de los sofistas, diálogos  
 Casta de Hidalgo, \$ 5-00  
 OBRAS DE "AZORIN"

## A \$ 5-00 el tomo empastado

El Liceo, Vidriera  
 Un discurso de la Cierva  
 La voluntad  
 Los pueblos  
 Al margen de los clásicos  
 Antonio Azorin  
 El político

## OBRAS DE GABRIEL MIRÓ

A 5 colones el tomo empastado  
 Dentro del cercado, novelas  
 Figuras de la pasión del Señor  
 El Angel, hermosos cuentos con ilustraciones  
 Del huerto provinciano, cuentos, pasta, colones 2-50  
 Las cercas del cementerio, novela, pasta, colones 2-50  
 Señorita y Ser, novela, Cl. 0-40  
 RUY DIAZ  
 El Romancero, poesías, con grabados 5 colones

## OBRAS DE ANATOLE FRANCE

A \$ 5-00 el tomo empastado  
 El otro del pasado, novela  
 Crainquebille, cuentos  
 El crimen de un académico, novela  
 El libro de mi amigo  
 La vida en flor, novela  
 Los deseos de Juan Servien, novela  
 La camisa, novelas  
 La rebelión de los Angeles, novela  
 Opiniones de Jerónimo Coignard  
 El puzo de Santa Clara, novelas  
 Batastar, novelas  
 El Jardin de Epicuro, selección \$ 0-30

## OBRAS DE J. OCTAVIO PICON

A \$ 5-00 el tomo empastado  
 Dulce y sabrosa, novela  
 Juanita Tenorio, novela  
 Sacramento, novela  
 La honrada, novela  
 Mujeres, novelas  
 Luzar: Juan Valgar, novelas  
 La hija del amor, novela, 2 tomos  
 Drama de familia, cuentos  
 Cuentos de mi tiempo

## PIERRE DE COULEVAIN

Noticia americana: Eva triunfadora, novelas, pasta \$ 6-00  
 VOLTAIRE  
 Cándido o el optimismo: Zadig: Micromegas, novelas, pasta \$ 5-00  
 WALTER SCOTT  
 Kenilworth, novela, pasta \$ 5-00  
 OBRAS DE R. PEREZ DE AYALA  
 A \$ 3-50 el tomo  
 Bajo el signo de Artemisa, novela  
 La vida en un colegio de jesuitas, novela  
 El sendero innumerable, poemas  
 Prometeo: Luz de domingo: La caída de los limones, tres novelas  
 Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano  
 Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos  
 Belarmino y Apolonia, novela  
 El sendero andante, poemas  
 Luna, de miel, novela, pasta \$ 5-00  
 Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel  
 El ombligo del mundo, novela  
 Cuanto meguante, novela, \$ 0-30

## OBRAS DE PLATON

El Estado o la República, 2 tomos \$ 7-00  
 OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN  
 A \$ 3-50 el tomo  
 El peligro yanqui  
 España en el crisol  
 Las columnas de Hércules, farsa novelesca  
 El archipiélago maravilloso, novelas  
 La República de los Soviets, \$ 1-00  
 OBRAS DE MANUEL UGARTE  
 A \$ 3-50 el tomo  
 La novela de las horas y de los días, pasta  
 El crimen de las máscaras, novela  
 OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ  
 a \$ 2-50 el tomo  
 Cuentos de Fray Mocho  
 Salero crítico  
 Memorias de un vigilante  
 Cuentos, a 40 céntimos ej.

## OBRAS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA, a \$ 3-00 el tomo

El circo  
 El chalet de las rosas, novela  
 La malicia de las acacias  
 OBRAS DE P. MARGUERITTE  
 A \$ 3-00 el tomo  
 Mi grande  
 La fuerza de las cosas  
 OBRAS DE GABRIEL ALOMAR  
 A \$ 3-50 el tomo  
 La política idáutica  
 La guerra a través de un alma  
 Verbo, prólogo de Azorin

## OBRAS DE MAXIMO GORKI

A \$ 2-50 el tomo empastado  
 Tomás Godoleff  
 Cain y Ardemio  
 Los caídos  
 Los vagabundos  
 La angustia  
 En la estepa  
 Escritos filosóficos y sociales, rústica, \$ 1-50  
 Cuentos de Italia, rústica, \$ 1-50  
 OBRAS DE ANTONIO ZOLA  
 La guerra de las ideas... \$ 3-00  
 Las auroras... \$ 3-00  
 El libro del saber doliente... \$ 1-25  
 Los amores muertos... \$ 0-30  
 OBRAS DE JUAN RUSKIN  
 Las piedras de Venecia, pasta \$ 5-00  
 Estudios sociales... \$ 2-00  
 Munera pulveris (sobre economía política)... \$ 2-00  
 Las mañanas en Florencia... \$ 1-50  
 La corona de olivo silvestre... \$ 1-50  
 Los pintores modernos... \$ 1-50  
 Los siete lámparas de la arquitectura... \$ 1-50

## A UN COLON EL TOMO

Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.  
 El alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hume.  
 Parábolas, Guyau.  
 Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.  
 El resplandor del ocaso, Fco. Soler.  
 Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.  
 El mundo nuevo, Luisa Michel.  
 El genio de las religiones, Edgar Quinet.  
 Policromía, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.

## Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.

A UN COLON EL TOMO  
 Los venenos de la inteligencia.—La escuela en la lucha antialcohólica, C. Richet y V. Delino.  
 La impiedad triunfante, L. Ferri.  
 La ciencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.  
 La única salvación, P. J. Proudhon.  
 De frente al ateísmo, L. Arret.  
 La ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.  
 Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.  
 La vida sencilla, C. Wagner.  
 El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.  
 Antología de escritores jóvenes argentinos.

## El poeta egotista, poesías, Julio Enrique Ariza.

El individuo y la sociedad, J. Grave  
 Federalismo, socialismo y antitotalitarismo M. Bakounin.  
 Las diosas de la vida, Soledad Gustavo  
 La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux.  
 Manual de Filosofía, Dr. L. Gámbara  
 Madréporas, poesías, José E. Lozada  
 Problemas de España, S. Alba  
 La herencia de Carranza, expresidente de México, Lic. Blas Urea

## BIBLIOTECA POETICA

(Las mejores poesías líricas de los mejores poetas)  
 Obras de los siguientes autores:  
 Carducci Novalis: Skelley: Dante: Balmont: Wordsworth: Goethe: Maragali: Carrasquilla-Mallarino: Pascoas: Victor Hugo: Horacio: Shakespeare: Musset: Edgar Poe.

## A \$ 0.75 EL TOMO

El socialismo, J. Jaurés  
 De los jesuitas, J. Michelet.  
 Temas varios, Eduardo Benot.  
 Las clases jornaleras, Fco. Pi y Margall.  
 Crítica del cristianismo, F. Laurent.  
 El utilitarismo, Stuart Mill.  
 La propiedad, P. J. Proudhon.  
 La tempestad, comedia, W. Shakespeare.  
 Los amantes de Teruel, drama, J. E. Hartzenbusch.

## Historia de mi vida, novela, Antón Chejov.

La vida número seis, novelas, Antón Chejov.  
 La Guerra, Octavio Mirbeau.  
 En Siberia, Wladimir Korolenko.  
 A 0.50 EL TOMO  
 El último madrigal, Fco. Soler  
 El matrimonio de Restrepo, novela, Julio Camba  
 Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona.  
 Prosas, José A. Silva.  
 Cuentos grises, Carlos Gagini.  
 Auto opus de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña.  
 Prosas y versos, Guillermo Prieto.  
 La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves.  
 Hebe, revista ilustrada, 100 páginas de selecta lectura.  
 Las rosas de Bengadit, poesías, Rafael Arévalo Martínez.  
 Pequeño ideario, Angel Ganivet.  
 Lecturas de Rodó.  
 Niñerías, Alberto Masferrer  
 La casa de las ideas, Rubén Darío.

## A \$ 0.40 EL TOMO

Las obras y los días, Eugenio D'Ors.  
 Poesías, Edmundo Montañé.  
 Crainquebille, relato edificante, Anatole France.  
 Aguafuertes del Zoológico, Clemente Onelli.  
 Algunas páginas, Remy Gourmont.  
 Meditaciones, Manuel Medina Betancourt.  
 El sexto matrimonio de Barba Azul, Henri de Regnier.  
 Sus mejores cuentos, Antonio Montevaro.  
 Líneas, Andrés Berruga.  
 Jardines de Francia, poesías, selectos poetas franceses.

## TOROS Y TOREROS

# Notas sueltas

### EL REGLAMENTO

Por no haber celebrado anoche sesión el Municipio, no se pudo discutir el Reglamento para las corridas de toros, presentado por Bernardo Merino por indicaciones de don Moisés Morales cuando fue Gobernador provisional en ausencia del señor Sotela.

El Municipio remitió el Reglamento al Apoderado Municipal señor Gamboa para que emitiera su Informe.

El señor Gamboa consultó con personas entedidas en tauromaquia y no sólo encontraron perfecto el Reglamento, sino que hicieron de él buenos elogios asegurando que quien lo había redactado sabía mucho de estas cosas.

El señor Gamboa ha devuelto al Municipio el Reglamento aceptándolo como bueno y aconsejando algunas ligeras emendas que cree convenientes.

La sesión municipal que se suspendió anoche por falta de quorum, se celebrará el sábado o el lunes (probablemente el sábado) y esperamos que en ella se apruebe ese Reglamento de las corridas de toros, para que empresarios, toreros y público sepan de una vez a qué atenerse.

### EN EL GUANACASTE

El empresario señor Ro-

jas acompañado del Almaño, Malagileño y Bilbalno, se encuentran a estas horas en el Guanacaste probando y escogiendo toros para las próximas corridas.

Se les espera aquí el próximo domingo y es de creer que esta vez se traigan los mejores toros de aquella región.

### EL BENEFICIO DE ALMASEÑO

El domingo 25 del actual se celebrará una corrida extraordinaria a beneficio del Almaño, en la que habrá interesantes novedades. Ya hablaremos de esto extensamente.

### EL GALLO

Ayer llegó a nuestra capital don José Vico, representante del famoso torero Rafael Gómez, "El Gallo". Este parece que se encuentra en Colón esperando órdenes de su representante.

### CUESTION DE EMPRESA

Estos días se ha hablado mucho de que se iba a reformar la Empresa de la plaza de toros, entrando Almaño de empresario.

Hasta hoy no hay nada definitivo, y los aficionados pueden tener la seguridad de que lo que se haga en ese sentido será para mejorar la fiesta taurina trayendo buenos toros y excelentes toreros.

## Reunión de la Liga antialcohólica

Esta noche debe reunirse en asamblea general la Liga Nacional Antialcohólica en la Biblioteca Nacional.

Los trabajos que esta asociación ha emprendido son en verdad muy significativos. Allí se habla con frecuencia de la parte científica del asunto, demostrando que el alcoholismo ha sido y sigue siendo una enfermedad de ruina para la humanidad.

Sólo que en Costa Rica no se podrá tan pronto como se desea exterminar el vicio, porque desgraciadamente, ya se ha dicho tanto no puede el Gobierno vivir sino una renta tan crecida como la que produce esta industria, además de estar comprometida en una deuda que pesa sobre nosotros desde hace muchos años.

Pero la moralización de que se ha querido hacer alarde

en este Gobierno, si bien es cierto que tiene sus verdaderos puntos de sinceridad, no puede llegarse a conseguir porque de una renta tan fuerte, viven además, las escuelas de la República.

Del efecto de esta venta desmedida de licor, se obtienen entradas suficientes, en forma de multas a los que toman hasta el exceso, para que las Juntas de Educación gasten ese dinero en el mejoramiento de las escuelas.

Nada puede haber más doloroso que la Escuela costarricense tenga que vivir de los desperdicios del vicio, de los restos de una oprobiosa enfermedad que padece nuestro pueblo. Pero así lo quiere las circunstancias y a eso asistimos cada día. La Liga Antialcohólica trata de cambiar de rumbo a estas cosas con ese objeto trabajamos ahincos.

## Para el Guanacaste

Ayer en el tren de las nueve partió para Puntarenas con rumbo a Guanacaste la distinguida familia de D. Alfonso Salazar quien pasará una temporada de dos meses en la finca "El Vlejo" Acompaña a la familia Salazar la culta profesora Marta Sancho.

Deseamos grata permanencia en aquella región a tan distinguidos viajeros.

## Saludo

Procedente de San Ramón se encuentra en esta capital donde permanecerá algunos días, nuestro particular amigo don Gonzalo Moncada a quien saludamos cariñosamente.

## Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

# ALQUILO

una casa de habitación en 60 colones

Cómoda, de madera contra temblores. Gran solar. Independiente. Propia para veranear.—300 varas al Sur de la Ladrillera Chico Mora.

Para informes en la Botica del Pacifico de Mauricio Fernández S.

# POMIDORO

Extracto de tomate concentrado

En latas de un cuarto de libra

ACABA DE RECIBIR EL

Almacén de Tomás Fernández

Apartado 614 — :: | Teléfono 198

## EL EXITO DE LA PINOTEA

A raíz de los fuertes temblores de marzo, se trajeron a la capital grandes cantidades de madera de pinotea que la ciencia y la experiencia habían recomendado como la mejor para construcciones de casas que pudieran ofrecer completas garantías contra la acción de los frecuentes temblores.

La realidad y la práctica han confirmado que no hay ningún material de construcciones que pueda compararse con la pinotea en seguridad y economía. Con ella se han construido casas bellísimas que dan a sus habitantes la convicción profunda de

que nada malo les ha de ocurrir aunque se repitieran los temblores del pasado marzo y aún más fuertes.

Por eso estos días cuantos necesitan construir o reparar sus casas, están visitando el edificio de la Escuela de Juan Rafael Mora, donde hay expuesta al público una gran cantidad de madera de esa clase.

## Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería.—Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTE AL TEATRO AMERICA

# AVISO

Las solicitudes para construcciones de aceras, edificios, reparaciones de los mismos, instalación de pajas de agua y de servicios sanitarios deben ser dirigidas al Interventor en papel sellado de la 9ª clase (\$ 050), de acuerdo con lo que dispone la Ley de Administración de Servicios Públicos.

Gobernación de la Provincia de San José, 15 de enero de 1925.

El Gobernador, ROGELIO SOTELA

Los mejores libros de Literatura, Ciencia, Arte, Pedagogía y Sociología los encontrará en la Dirección de La Prensa. Precios económicos. Casa Falco

## USE EN SU CASA

# LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

# "LA INDIA"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

## TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rápidos en las órdenes.

Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N.º 344, Teléfono 71, Apartado P. SAN JOSÉ—COSTA RICA